

Procès-verbal du conseil d'école du 27 mars 2023

Étaient présents :

ÉQUIPE DE L'ÉCOLE :

Madame Anne-Lise MONCOMBLE, directrice de l'école.

Mesdames Magali RAGUIDEAU, Gaëlle CHARRIER, Christine BOUYSSIER, Marion LUGAND-JOLY, Estelle ADAM, Monsieur Francis BIRE, enseignants.

Madame Pauline COUE, ATSEM.

REPRÉSENTANTS ÉLUS DES PARENTS D'ÉLÈVES :

Monsieur GUINET Geoffrey, Mesdames AUFRAY Elodie, BELREPAYRE, BENOIST Elodie, PUJET Nadège, LETARD Alvine, LOISEAU Charlene, CHARRIER Julie, GUYONNET Anne-Christelle, Présidente des parents d'élèves : représentants FCPE des parents d'élèves.

REPRÉSENTANTS INSTITUTIONNELS :

Madame JOLLY Martine : adjointe au maire, responsable des affaires scolaires

Monsieur Pascal BRACONNIER, éducateur sportif, coordinateur des TAP

Madame Yaël ROTROU, directrice de l'OSE, coordinatrice du PEDT

Madame Gaëlle JULES, directrice du centre de loisirs Jacques Prévert

Monsieur Joël GIRARD, DDEN

SECRÉTAIRE DE SÉANCE :

Madame Guyonnet Anne-Christelle

Absents excusés :

Madame LESGOURGUES, Inspectrice de l'Éducation Nationale de Luçon

Monsieur Bruno FABRE

Monsieur Joël GIRARD, DDEN

Madame Olivia CHEVALLIER

La séance est ouverte à 18h30 par Madame la Directrice, Présidente du Conseil d'école.

1. Approbation du PV du Conseil d'école du 10/11/2022 :

À l'unanimité, tous les membres présents approuvent le procès verbal du conseil d'école du 10/11/2022.

2. Effectifs année 2022-2023 et prévisions 2023-2024:

A- Année 2022-2023

Classes	Effectifs par niveaux
Monsieur Francis BIRE (100%)	10 PS1 + 16 PS2 = 26
Madame Magali RAGUIDEAU (100%)	18 MS + 7 GS = 25
Madame Christine BOUYSSIER (100%)	23 GS = 23
Madame Gaëlle CHARRIER (100%)	17 CP + 7 CE1 = 24
Madame Marion LUGAND-JOLY (100%)	10 CE1 + 14 CE2 = 24
Madame Estelle ADAM (100%)	9 CE2 + 15 CM1 = 24
Madame Anne-Lise MONCOMBLE (33%) Madame Olivia CHEVALLIER (66%)	5 CM1 + 20 CM2 = 25
Moyenne par classe	24,6

Il y a une moyenne de 24,6 enfants par classe avec 171 élèves scolarisés actuellement soit 74 en maternelle et 97 en élémentaire.

	PS1	PS2	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
2022-2023	10	16	18	30	17	17	23	20	20	171
	Maternelle : 74				Élémentaire : 97					

B- Année 2023-2024

	PS1	PS2	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
2023-2024	6	17	16	17	30	17	17	22	20	161
	Maternelle : 55				Élémentaire : 106					

Les prévisions pour l'année 2023-2024 sont actuellement de 55 élèves en maternelle et 106 en élémentaire soit 161 élèves au total.

Les inscriptions ne sont pas terminées, une évolution des effectifs est encore possible.

3- Projet de classe en lien avec le projet d'école 2022 / 2026 :

Un rappel des axes du nouveau projet d'école :

AXE n°1 → Renforcer l'engagement et l'attention des élèves dans les tâches d'apprentissage.

Objectifs :

- Structurer l'apprentissage de l'attention en milieu scolaire
- Renforcer la mémorisation

Domaines et compétences concernées(*) :

Domaine 2 : LES METHODES ET OUTILS POUR APPRENDRE

Domaine 3 : LA FORMATION DE LA PERSONNE ET DU CITOYEN

AXE n°2 → *Développer les apprentissages en langage oral dans tous les cycles au sein de situations de communication motivantes pour les élèves.*

Domaines et compétences concernés(*) :

Domaine 1 : LES LANGAGES POUR PENSER ET COMMUNIQUER

Domaine 2 : LES METHODES ET OUTILS POUR APPRENDRE

Objectifs :

- *S'exprimer clairement à l'oral en utilisant un vocabulaire approprié*
- *Prendre part à un dialogue, prendre la parole devant les autres, écouter autrui, formuler et justifier un point de vue*
- *S'exprimer à l'oral comme à l'écrit dans un vocabulaire approprié et précis puis rédiger un texte d'une quinzaine de lignes (récit, description, dialogue, texte poétique, compte rendu)*

AXE n°3 → *Construire et mettre en œuvre le parcours citoyen*

Domaines et compétences concernés(*) :

Domaine 3 : LA FORMATION DE LA PERSONNE ET DU CITOYEN

Objectifs :

Renforcer la culture de la sensibilité.

Favoriser l'entraide et la coopération.

Cycle 1

- Classe Petite section :
Les élèves assistent régulièrement à des lectures ou des contes, notamment grâce à l'intervention de Monsieur Noulet.
Le fil conducteur de l'année porte sur le voyage avec l'étude des régions chaudes et froides ainsi que les moyens de transports.
- Classe Moyenne section et Grande section :
Le projet s'inscrit dans l'étude des différents types de paysages : la campagne avec la ferme (bébé animaux, mâle et femelle) puis la montagne avec les différents sports et transports possibles.
Une sortie sur l'île de Ré est prévue, en mai, pour aller à la rencontre des correspondants, autour d'un travail qui portera sur la mer.
- Classe Grande section :
La rencontre « baby rugby » avec les MS a eu lieu à Chaille les Marais. Les enfants ont participé à 6 jeux différents pour acquérir des compétences en balle ovale.
Une rencontre autour de la course d'orientation est prévue, également, d'ici la fin de l'année scolaire.
Les élèves travaillent sur la découverte de la musique et des instruments dans le cadre d'un projet d'éducation musicale.
Par ailleurs, un travail se poursuit dans le cadre d'un décloisonnement avec la classe de CE2-CM1 de Mme Adam. Parmi les travaux réalisés, on compte la fabrication d'un calendrier, la réalisation de cartes de vœux, la narration de contes de Noël. Actuellement, les élèves travaillent sur les jeux olympiques et paralympiques et préparent des affiches

pour le temps fort de l'école. Les élèves sont divisés en deux grands groupes mélangeant les 2 classes.

Cycle 2

Les deux classes participent aux rencontres USEP (escrime, ultimate, tchoukball). Le cycle piscine a démarré pour une dizaine de séances. La participation au dispositif *Ecole et Cinéma* se poursuit, également, avec le visionnage d'un film par trimestre au cinéma Le Tigre de Sainte Hermine.

- Classe CP-CE1

Le centième jour d'école fut un succès auprès des enfants, comme chaque année.

Le projet de la classe porte sur les animaux, et plus particulièrement sur le cheval. Il sera proposé aux enfants une visite au Haras de Vendée avec deux ateliers, l'un sur le soin des chevaux et l'autre sur le cuir.

Il est également prévu une sortie à la Maison de la réserve de Nalliers en juin.

- Classe CE1-CE2 :

Il est proposé, cette année, un travail sur la littérature et la magie avec mercredi dernier une rencontre avec la classe de CM1-CM2 autour de la lecture d'une version simplifiée de *Harry Potter*. La matinée s'est déroulée avec différents ateliers (arts, défi lecture, EPS, éveil des sens).

Cycle 3

Les deux classes ont également participé aux rencontres USEP (escrime, ultimate, tchoukball). Le cycle piscine démarrera mi-mai, à la piscine de Sainte-Hermine.

Les deux classes ont été retenues également aux ateliers des « arts florissants » proposés par la compagnie de William Christie. La soirée de restitution aura lieu le 2 juin aux alentours de 18h avec la participation des écoles du Langon, de L'Herminault et de Thiré.

Un cycle de balle au pied sera organisé pour les deux classes en partenariat avec le club Foot Espoir 85 et notamment Alan Berland et Jessica qui ont été agréés par l'éducation nationale, en début d'année. L'objectif sera de permettre de diminuer les inégalités entre filles et garçons. Il s'agit également de travailler autour du respect de la règle et de l'acceptation du résultat d'une rencontre. L'objectif est de diminuer les conflits rencontrés dans la cour de récréation autour des sports collectifs.

- Classe CE2-CM1 :

La classe s'investit particulièrement dans la préparation de la semaine autour des jeux olympiques/paralympiques.

Le temps fort de l'année s'est déroulé avec une journée « Stage poney » au centre équestre « Les Cavaliers de la traire » à Nalliers. Les ateliers proposés au fil de la journée se sont déclinés autour de la présentation des métiers liés à l'équitation, la visite des écuries, le soin apporté aux chevaux et la pratique équestre.

Comme la journée au centre équestre n'a pas pris tout le budget alloué à la classe (pas besoin de car scolaire), une chasse au trésor sera organisée en fin d'année au Moulin de Nalliers avec la participation des animateurs de l'OSE.

- Classe CM1-CM2 :

La classe se prépare activement pour la comédie musicale, *les Fées Rebelles*, qui tisse une histoire théâtralisée autour de chants qui mettent en valeur des femmes engagées et qui ont marqué leur époque. Une vente de pizza est organisée le vendredi 7 avril afin de financer la participation des élèves, notamment sur le stage du Lycée Pétré.

Cette année, la classe découverte s'est déroulée en Dordogne avec la visite de Lascaux, la Roque Saint-Christophe, Castelnau et son château, Rouffignac avec la possibilité de voir les vraies gravures (contrairement à Lascaux). Les enfants ont adhéré à la visite de Rouffignac pour son côté authentique. Une activité artistique était proposée chaque jour en lien avec la visite du jour. Dans le cadre du passeport civisme, la Mairie de Nalliers propose aux élèves la visite de la caserne des Pompiers de Nalliers ainsi que l'Historial de la Vendée. La classe participe également au dispositif Ecole et Cinéma. L'atelier théâtre, hors temps scolaire, proposé par l'Amicale Laïque, commencera dès le 4 avril avec pour la onzième année, l'encadrement de Sylvie Martin.

5. Piscine :

La classe de CP-CE1 se rendra à la piscine Port'Océane, le lundi et la classe de CE1-CE2, le jeudi. À la suite du courrier de Mr le Maire et de la réunion organisée par la Communauté de Commune Sud Vendée Littoral avec les Représentants de parents d'élèves, des aménagements significatifs ont été proposés pour améliorer l'accueil des élèves. Le cycle 3 se rendra donc à la piscine de Ste Hermine afin de permettre aux élèves de cycle 2 de pouvoir profiter pleinement des séances car des vestiaires supplémentaires ne sont pas disponibles. Cela permet d'emmener une classe à la fois, ce qui apporte du confort pour les élèves (intimité et calme). Les lignes d'eau et la cage à écureuil sont installés par l'équipe des maîtres-nageurs, la communication avec le personnel de la piscine est apaisée. La réunion du 6 mars au sein de la piscine a également permis à l'équipe enseignante d'exposer les difficultés rencontrées et d'obtenir des réponses pour améliorer l'organisation des séances.

Une évaluation du niveau des élèves du « savoir nager » est effectuée à la première séance. Cela permet d'avoir une proposition d'un parcours. Seul bémol : Il y a deux lignes d'eau à disposition de l'école. Une ou les enfants ont pied et une ou les enfants n'ont pas pied. Cette ligne reste effrayante pour certains enfants qui sont tétanisés et ne progresse pas lors de la séance ; contrairement à celles où ils ont pied.

Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 iront donc à Ste Hermine le jeudi matin et le jeudi après-midi avec Mr Dufour. Le cycle se terminera début septembre de la rentrée 2023-2024.

6 - PEDT :

Les interventions de Marie en musique sont très appréciées par les enfants qui peuvent manipuler et utiliser les instruments. Les autres animations restent inchangées : Emilie pour le cirque, Yohann et Valentin, Pascal en sport. Ces trois intervenants sont rattachés à l'OSE. Pour le sport en maternelle, Pascal propose de l'athlétisme et en primaire du tchoukball et du speedminton (dérivé badminton : pas besoin de filet marche par zone, raquette plus petite et volant plus petit et court) Un cycle escrime pour l'année prochaine sera proposé aux élèves de primaire.

7. Accueil périscolaire et OSE

- Une demande est faite à Mme Jules Gaëlle, directrice du centre de loisirs, s'il est possible pour les enfants arrivant de bonne heure d'apporter un petit déjeuner. L'OSE ne le fournit plus car il y

avait beaucoup de gaspillage. La communication sera faite auprès des parents qu'il est possible d'apporter une collation pour les enfants arrivant **avant 7h45**.

- Un rappel est fait sur la création du Tchou-tchou dans le cadre du LAEP (Lieu d'Accueil Enfant Parent, le samedi matin et d'un atelier Yoga parent/enfant, le vendredi soir, dans les locaux de l'école. (Salle de motricité)
- Ouverture de la ludothèque au sein de la maison des Ados. Un travail sera proposé aux enseignants pour chaque classe afin de faire découvrir la Ludothèque. Cette visite aura pour objectif de permettre aux enfants de remplacer les écrans dans leur quotidien par la découverte de nouveaux jeux.
- La classe se déplacerait à la Ludothèque comme c'est déjà le cas pour la Bibliothèque.
- Lors de la pause méridienne, les activités sont proposées de vive voix, en direction des enfants, afin de les motiver à participer. Malheureusement, il y a peu de participants. A titre d'exemple, jeudi dernier, seulement huit enfants ont participé sur les 60 élèves présents.
- Pascal Braconnier suggère de faire un self coté grand et un autre, coté petit, afin de permettre plus de fluidité et moins d'attente pour les enfants. Mme Jolly répond que cela serait possible mais pour desservir, ce serait forcément groupé. Cela convient à Pascal puisque c'est l'attente pour se servir qui est trop long. Cette organisation est à réfléchir.

8 - Fête de l'école : Dimanche 25 juin 2023.

La salle des fêtes de la commune n'est pas disponible car elle sera en travaux.

Mme Jolly a fait une demande auprès du cirque installé au Langon régulièrement afin de louer leur chapiteau. Ils doivent venir au printemps. Mme Jolly attend le retour de la mairie.

Scène : un devis a été demandé par Mme Moncomble. Il est un peu petit ce qui n'est pas pratique pour le spectacle notamment des plus grands.

Propositions :

- scène ou à plat avec location de gradin ?
- terrain de foot avec location de tapis vinyle ? (le derrière de la salle ne sera peut-être pas accessible pour sécurité.)
- salle omnisport ?
- passage par classe au sein de l'école en même temps que la kermesse ?

Si mauvais temps : proposition de faire classe par classe comme pour le covid.

L'ensemble des participants sont d'accord pour dire qu'il est important que les enfants puissent présenter un spectacle de fin d'année peu importe le fonctionnement.

Le lendemain du conseil d'école, il a été annoncé que nous pourrions disposer de la salle des fêtes car les travaux ne commenceront qu'en septembre.

Les échanges pour trouver un nouveau lieu, une nouvelle scène, une nouvelle organisation sont donc reportés à l'année prochaine.

9 - Projet d'investissement :

Madame Moncomble met en garde le conseil d'école sur le fait que le matériel informatique dysfonctionne et que nombre d'ordinateurs ne peuvent plus être utilisés par les élèves.

Mme Jolly nous explique qu'une demande dans le cadre du plan de relance informatique a été faite par la Mairie mais la demande de l'école ne faisait pas partie du plan de relance, elle a donc été refusée.

Mme Jolly demande à la Directrice un état des lieux de l'existant et ce qu'il faut en urgence pour prévoir les dotations et les étaler dans le temps.

10- Temps fort dans le cadre de la SOP, course inclusive.

Un temps fort est organisé pour la dernière année de scolarisation Lucas Raguideau par les élèves de CM1/CM2 dans le cadre de la semaine Olympique et Paralympique. L'objectif est d'inclure au sein d'une course tous les membres de la communauté éducative notamment les élèves en situation de Handicap. Pascal Braconnier est mis à disposition gracieusement par l'OSE pour aider Madame Moncomble à l'organisation de la course.

Une vente de gâteau et de boisson sera proposée afin de faire un don pour « Les bouchons de l'espoir » et « Alliance Autisme 85 »

L'Amicale proposerait d'offrir le jus de pomme et de prêter les verres (à valider en réunion de l'Amicale).

Un lieu sécurisant est à trouver : soit le camping avec une boucle à l'air du vieux chêne soit sur le terrain de foot si Foot Espoir est en accord avec cette demande.

11 - Questions diverses.

- Marquage des nouvelles places de Parking : peinture luminescente prévue quand le beau temps sera revenu.
Une demande d'attribution d'une troisième place mobilité réduite a été refusée (pas de besoin réel)
- Sécurité du trottoir rue Brantôme : Mme Jolly indique qu'il est possible d'envisager des travaux afin d'agrandir le trottoir en enlevant le mur. A réfléchir.
- La mairie et l'école vont être dotées d'un logiciel pour gérer les inscriptions cantine afin de faciliter les transmissions école-mairie-cuisinier-facturation, une formation est prévue pour le personnel. Il sera possible de rajouter les préconisations de santé (allergie etc.)
Il y a une augmentation de 20% des enfants inscrits à la cantine en raison de l'attractivité du prix attractif et du confort des Petites Sections qui ne quittent plus l'école pour déjeuner.
- Pour économiser de l'énergie, des leds vont être installées à la place des néons.
- Durant la grève, le service minimum a été assuré, remerciements par Mme Jolly au personnel communal présent. L'OSE était ouvert également.
- Toutes les classes de l'école sont, à présent, repeintes. TOUS NOS REMERCIEMENTS pour l'investissement de la commune pour préserver les locaux de l'école du vieillissement.
- Système d'ouverture des portes à distance : vidéo à l'entrée permettant à Mme Moncomble de savoir qui se présente et de ne pas se déplacer à chaque sonnette.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h30.

À Nalliers, le 15 avril 2023.

Madame Guyonnet, représentante de parents d'élèves, responsable de la rédaction de Compte-Rendu et amendé par Madame Moncomble.

La Présidente de séance,
Anne-Lise MONCOMBLE

